

Editorial**PROFESOR GONZÁLO ESTAPÉ CARRIQUIRY****Fernando Martínez.***Departamento de Anatomía, UCLAEH, Maldonado, Uruguay*

El 26 de Junio de 2020 la comunidad anatómica latinoamericana recibió la triste noticia del fallecimiento del Profesor Gonzalo Estapé.

Para quienes lo conocieron y compartieron tiempo con él, fue realmente una noticia muy triste.

Gonzalo Estapé nació el 2 de julio de 1940 y se graduó de médico en 1967.

Sería muy largo enumerar la carrera docente del "Profe", como lo llamaré de aquí en adelante, pero brevemente podemos destacar algunos hitos.

Fue Profesor de Anatomía en la Universidad de la República desde 1980 a 1990 (cuando sucedió al Profesor Ruiz Liard) y posteriormente Profesor de Clínica Quirúrgica desde 1990 a 2005. En UDELAR fue también Decano interino.

Terminó su carrera como Profesor Titular de Anatomía en la Facultad de Medicina de la UCLAEH, donde armó desde cero el departamento y lo dirigió con su personalidad firme, ejecutiva y tremendamente humanista,

hasta 2017, cuando renunció por enfermedad. La sala de disección de la Facultad lleva su nombre. Mi vínculo con él se hizo particularmente estrecho en la UCLAEH, donde ingresé gracias a su gestión.

Fue miembro titular, fundador y honorario de múltiples sociedades científicas, solo por nombrar algunas, el American College of Surgeons, Sociedad Latinoamericana de Cirugía, Sociedades Argentinas de Anatomía, Anatomía Clínica y Cirugía, así como de la Academia Argentina de Cirugía, Sociedades Uruguayas de Cirugía, Anatomía Gastroenterología y Endoscopía Digestiva, entre muchas otras.

Publicó o presentó más de 200 trabajos científicos, editó varios libros, fue ganador del Premio Nacional de Medicina y presentó su monografía calificada con Sobresaliente.

Generó un vínculo particularmente estrecho dentro de la Anatomía, con la hermana República Argentina.

Yo empecé a tomar real dimensión de la importancia del Profe, cuando en los Congresos Argentinos de Anatomía decía que era uruguayo e invariablemente todos los Profesores de las diversas Universidades argentinas me decían "mandale un fuerte abrazo a Estapé cuando lo veas; gran tipo". No había ningún Profesor que no me dijera esto con una sonrisa y un gesto de respeto.

Y tal vez esa sea la imagen que para mí es más importante: la de un hombre que hizo una carrera académica impecable y reconocida, pero que su nombre despierta respeto y sobre todo, afecto. Cuando se resalta el carácter humano del Profe, verdaderamente no se exagera ni un poco.

El Profe tuvo 5 hijos con María Clara, una mujer enorme que lo sostuvo siempre siendo ella un pilar de su vida y su familia.



De sus hijos tuve el honor de conocer a Gonzalo, "Lalo". Lalo fue docente mío de anatomía y es un brillante y reconocido cirujano y docente académico en Uruguay. La tristeza que sentimos quienes estuvimos con él en el ambiente académico, es enorme. Es

enorme por la pérdida pero también por no haberlo acompañado estos últimos tiempos como él lo hubiera merecido. Profe, quienes nos consideramos tus alumnos te deseamos un buen viaje.